

El mediterráneo: importancia para el surgimiento de Roma

- Ejercicios

 - I. Pinta con celeste el lugar donde se encuentra el mar mediterráneo y marca la ubicación de la Península Itálica.



II. Explica cómo el mar Mediterráneo fue determinante en el surgimiento de Grecia.

III. Sobre la ubicación geográfica de Roma completa la siguiente tabla.

NOMBRE	
--------	--

<p>CARACTERÍSTICAS DEL TERRITORIO</p>	
<p>RECURSOS NATURALES</p>	

IV. Lee el siguiente texto y responde

“Sin duda, la ubicación estratégica de Roma fue un buen aliado para alcanzar tan noble destino. Las colinas a su alrededor proporcionaban a la ciudad una valiosísima defensa natural. La proximidad del río Tíber le daba la posibilidad de controlar el movimiento de personas y mercancías. Esto porque allí se cruzaban dos caminos: la ruta norte-sur, que llevaba de Etruria a la región de Campania; y la que conducía del interior hasta el mar. Además, su cercanía al mar le permitía beneficiarse del tráfico comercial y cultural del Mediterráneo. A la vez, recibía la influencia tanto de griegos y fenicios, como de los etruscos –un pueblo fascinante que bebió antes que Roma de las aguas culturales del Mediterráneo”.

Adaptado de Soler, Susana (2017). El nacimiento de Roma. Desde la fundación hasta la conquista de Italia.

- a) ¿Por qué Roma estaba situada en un lugar estratégico según el texto?

- Respuesta

- I. Pinta con celeste el lugar donde se encuentra el mar mediterráneo y marca la ubicación de la Península Itálica.



II. Explica cómo el mar Mediterráneo fue determinante en el surgimiento de Grecia.

El mar mediterráneo era un espacio privilegiado para el intercambio comercial y cultural en la Antigüedad, por ello incidió en el desarrollo no solo de Roma sino también de Grecia. Las temperaturas moderadas del clima mediterráneo favorecieron la vida al aire libre y estimularon el desarrollo de actividades como el deporte, las artes, la política y la filosofía. Roma a través de este mar extendió su poder, costumbres, tradiciones y modos de vida sobre los diversos pueblos que habitaban los territorios conquistados.

III. Sobre la ubicación geográfica de Roma completa la siguiente tabla.

NOMBRE	Península Itálica
CARACTERÍSTICAS DEL TERRITORIO	La península itálica se caracteriza por su relieve montañoso y por estar surcada

	<p>por numerosos ríos que abastecen de agua a la población y que, en algunos casos, sirven como vías de comunicación. Entre los más importantes destacan los ríos Tíber y Po.</p>
<p>RECURSOS NATURALES</p>	<p>Las condiciones climáticas y las características del relieve y del suelo posibilitaron que los romanos se dedicaran sin grandes dificultades a las labores agrícolas, cultivando cereales, vides y olivos, además de variadas frutas y hortalizas. En las zonas más abruptas, el pastoreo era la principal actividad económica. Además, los romanos aprovecharon los recursos del subsuelo, ya que en la zona norte y centro de esta península existían ricos yacimientos de hierro, cobre, plomo y bronce.</p>

IV. Lee el siguiente texto y responde

“Sin duda, la ubicación estratégica de Roma fue un buen aliado para alcanzar tan noble destino. Las colinas a su alrededor proporcionaban a la ciudad una valiosísima defensa natural. La proximidad del río Tíber le daba la posibilidad de controlar el movimiento de personas y mercancías. Esto porque allí se cruzaban dos caminos: la ruta norte-sur, que llevaba de Etruria a la región de

Campania; y la que conducía del interior hasta el mar. Además, su cercanía al mar le permitía beneficiarse del tráfico comercial y cultural del Mediterráneo. A la vez, recibía la influencia tanto de griegos y fenicios, como de los etruscos –un pueblo fascinante que bebió antes que Roma de las aguas culturales del Mediterráneo”.

Adaptado de Soler, Susana (2017). El nacimiento de Roma. Desde la fundación hasta la conquista de Italia.

a) ¿Por qué Roma estaba situada en un lugar estratégico según el texto?

Porque en el ámbito terrestre la Península Itálica estaba rodeada de colinas que le proporcionaban defensa de una invasión inmediata y en el aspecto marítimo podían controlar el comercio y se veían influenciados por las demás culturas.